



SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

9.- Pregunta N.º 77, formulada al presidente del Gobierno, relativa a uso óptimo de los recursos financieros disponibles, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto. [10L/5150-0077]

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos al punto número 9.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta número 77, formulada al presidente del Gobierno, relativa a uso óptimo de los recursos financieros disponibles, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Formula la pregunta su portavoz, el Sr. Palacio.

EL SR. PALACIO RUIZ: Gracias, señor presidente.

El uso de los recursos financieros es una de las labores fundamentales de la de la actividad del Gobierno, porque implica la enorme responsabilidad de detraer dinero de nuestros, de nuestros ciudadanos y luego emplearlo de forma adecuada.

Todos los ingresos que recibe la Administración derivan de impuestos, y cuando, y cuando el Gobierno necesita mayores recursos tiene que acudir a, tiene que acudir a la financiación.

La pregunta viene motivada porque no entendemos muy bien qué es lo..., que es lo que está pasando en la gestión de los recursos en el Gobierno, porque estamos mezclando un año de superávit, que es el pasado de superávit presupuestario, junto con la previsión de ingresos extraordinarios de 180.000.000 aproximadamente para este año, derivado del incremento de las bases de los impuestos.

Y, sin embargo, la deuda pública no deja de crecer bajo su, bajo su mandato. No es solo que desde que usted está de presidente hayamos pasado de 370 a 3.426 millones a día de hoy. Es que, durante las dos últimas legislaturas, durante los últimos siete años la deuda pública se ha incrementado en 749 millones; 749 millones de deuda pública supone aproximadamente 295.000 euros diarios.

¿Cómo es posible? ¿Cómo es posible que, llegándonos tanto dinero de Madrid, resulta que usted aumenta de forma desorbitada la deuda pública, hasta un punto en el que los intereses que se pagan a día de hoy coinciden casi exactamente con la deuda pública que había cuando usted empezó?

Hemos pasado de 370, 375 millones de deuda pública, cuando usted inicia sus presidencias a 368.000.000 de intereses pagados durante el 2021; es decir, con lo que cada año pagamos, habríamos amortizado toda la deuda generada durante todos los 20 años anteriores a su llegada al Parlamento.

Por eso, la pregunta es: ¿qué es lo que usted plantea?

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, Sr. Palacio.

Contesta el presidente del Gobierno, el Sr. Revilla.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno, D. Cristóbal, mire, ¡jo!, es que yo le aplaudo la cantidad de actividad que tiene, y las veces que interviene aquí; pero, claro, tanto hablar, a veces se cometen errores de bulto, errores de bulto. ¿Cómo puede decir que cuánto ha dicho que pagamos de intereses?

EL SR. PALACIO RUIZ: 360.

EL SR. PRESIDENTE (Revilla Roiz): 360, creo que son 22. Fíjese, 22 millones. ¡Hombre!, esas cosas, dichas así, 700, no, 22. Por qué la deuda no ha crecido con los bancos, que son los que cobran, nosotros la deuda la tenemos con el Estado, que a través del FLA no nos cobra intereses. Eso es una precisión muy importante que hay que hacer.

Mire, estamos en una situación de crisis y desde luego para un partido como VOX dar caña es fácil ¡eh! Vamos, esto lo coge ahora una persona que tenga un poco de, es decir, demagogia y claro, se puede criticar todo y se puede pedir todo, desde el momento en que uno tiene la, no tiene la responsabilidad de tener que cumplir con nada, porque no ha estado gobernando, y puede ser que tenga alguna perspectiva algún día, pero ya verá la diferencia que hay entre estar en la oposición y cuando usted esté en este banco. Es muy difícil el tema ahora, ¡eh!



Pero dentro de lo que cabe, pues las cosas no van mal. Van mal en general en el mundo, va mal en Europa, en España, pero comparativamente Cantabria está aguantando bien.

Mire, hay que hacer un análisis y algo habremos hecho ¡eh! Yo quiero acabar, porque supongo que volverá a intervenir, algo habremos hecho desde el momento en que en la época de la pandemia Cantabria aguantó la caída del PIB más que la media de España.

Yo siempre he dicho que una región, cuando vienen tiempos buenos ha de intentar que sean mejores para ella que para el resto. Y cuando vienen tiempos malos, intentar que sean menos malos, porque la marea no hay quien la pare. No hay nadie que ahora esté bien, no lo puede haber. Cuando hay una caída del PIB general, caen todos, unos más y otros menos, pero aguantamos el primer año siendo la comunidad autónoma que tuvo menor caída: un 8. La media de España estuvo cerca del 11. Y ahora mismo hemos crecido más que la media. Y y ahora mismo, si es que hay algún reflejo de la situación, que es el empleo; porque al final todas las políticas, al final se miren... Bueno, lo están haciendo muy bien, pero es que Cantabria es un desastre, está todo el mundo en el paro. Oiga, Cantabria está en el diez y medio de paro y España está en el 13,70.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias presidente.

Sr. Palacio.

EL SR. PALACIO RUIZ: Señor presidente.

Los datos de paro van a hacer mejor en Cantabria, porque al ritmo al que vamos toda la población activa no va a vivir en Cantabria. Al ritmo al que vamos, todos nuestros estudiantes se van a ir a trabajar a Madrid; al ritmo que vamos, todos nuestros trabajadores, como ha explicado el consejero, se van a ir a trabajar a Palencia y terminarán viviendo en Palencia; al ritmo al que vamos, los trabajadores de Bilbao terminarán viviendo en Bilbao. Y Cantabria se convertirá en una región de jubilados. P

Porque no somos capaces de movilizar nuestros recursos para generar riqueza en Cantabria. Y tenemos que vivir de la riqueza, desgraciadamente, de la industria vizcaína y de la industria palentina. Esa es la realidad de Cantabria.

Pero no era la pregunta que tocaba hoy. La pregunta que tocaba hoy era sobre la deuda pública y el incremento desahogado de la deuda pública derivado de una ineficaz gestión de los recursos financieros de este Gobierno.

La deuda pública se incrementa de forma desahogada y es el principal recurso financiero de este Gobierno. Hemos dedicado la tarde a hablar de impuestos. Hemos propuesto la reducción de impuestos. Hemos propuesto la reducción de impuestos permanentes de este Gobierno y este Gobierno se niega.

Y comprobamos que mientras sigue la presión impositiva a Cantabria, y es la segunda más grande de España, aumenta desahogadamente la deuda pública y combinamos todo eso con un superávit presupuestario; porque somos incapaces de gastarlo presupuestado y con un incremento del pago de intereses.

Tenía usted razón. El pago de intereses previsto para este año es de 70 millones de euros; 70 millones.

Antes decía usted: 88 millones. Qué barbaridad de dinero: 88 millones de inversión. 70 millones de pago de intereses. Si a usted le parece poco, nos alegramos todos; si no, pues efectivamente, efectivamente, esperemos que esto sea un final del ciclo. Y que efectivamente las decisiones tengan que tomar las personas distintas en próximas épocas.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, Sr. Palacio.

Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Aquí se puede decir de todo, pero sigue diciendo barbaridades.

Pero si la población activa está creciendo en Cantabria. Cada día hay más población activa, más gente ocupada. Bueno, bien está, alguno a lo mejor le puede creer. Pero desde luego si tienen que llegar otros a mejorar esto y uno de ellos es usted, yo estaría muy preocupado. Yo estoy muy preocupado.

Cantabria es la tercera comunidad con menos deuda de España. Todo el mundo tiene deuda. Claro, es que la teoría suya, que en el fondo lo que subyace es que probablemente en su pensamiento ideológico, más allá de que se pagaran impuestos para tener un ejército, para tener unos policías, no admitiría prácticamente más impuestos. Porque usted habla despectivamente -le he oído hoy varias veces- eso que ustedes llaman: cosa pública.



¡Claro!, los que creemos en lo público, creemos porque queremos tener una Sanidad donde todo el mundo que no tiene recursos sea atendido. Queremos una cosa pública, porque queremos que todo el mundo que quiera estudiar tenga la posibilidad de hacerlo. Creemos en la cosa pública, porque hay 3.000 en Cantabria que no tienen nada y por lo menos tienen 500 euros y en función de los problemas familiares pueden tener hasta más; porque no queremos que se quede nadie sin nada.

Por eso hay impuestos. Porque queremos tener buenas carreteras, porque queremos tener bienestar en general para la gente que vive aquí en Cantabria. Y por eso los impuestos son imprescindibles, imprescindibles.

Está la teoría de Kohlberg, el francés que decía eso, lo que he dicho antes; solo para el Ejército y la Policía, los demás ya nos entendemos nosotros, porque nadie utiliza mejor su dinero que el que le tienen en el bolsillo. ¡Claro! haciendo una sociedad de ricos, pues esos no tendrían problema. Pero Valderredible no tendría maestros, porque no es rentable eso; ni Poblaciones, ni el Valle de Soba. Ni siquiera carreteras.

Hubo una persona que una vez me dijo: es que lo rentable sería bajar a la gente de Valderredible a aquí y hacer allí un parque con animales tipo safaris africanos. No, nosotros creemos en lo público. Y por eso pensamos que tiene que haber impuestos.

Y en su mentalidad subyace eso, cuando habla despectivamente de la cosa pública. Eso es lo que quieren la gente; que se le atienda a aquellos que no tienen recursos, puedan tener como tenemos en España una Sanidad ejemplar, una Educación ejemplar, envidia de muchos países a los que usted menciona muy a menudo. Porque cuando habla de comparación de impuestos, no habla de Europa, que los tenemos menores que Europa; no, habla de Estados Unidos...

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Tiene que ir finalizando, señor presidente...

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): ... Habla de Estados Unidos. No. Estamos en Europa. Y yo quiero la Sanidad de España y no la de Estados Unidos y la Educación de España y no la de Estados Unidos. ¡Fíjese!, esa es la gran diferencia entre el pensamiento suyo y el mío.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, presidente.